

Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,

das Ende des Schuljahres steht unmittelbar vor der Tür und es ist schön, Ihnen endlich mal wieder einen Jahresbrief ohne das Hauptthema „Corona“ schreiben zu können.

Personell tut sich etwas. Ein paarmal heißt es **Abschied nehmen** (aber bekanntlich geht man ja niemals so ganz): Frau Glaschick und Frau Kleibrink werden an andere Schulen versetzt. Frau Arnold hat uns in den vergangenen zwei Jahren in wahrlich schwierigen Zeiten unterstützt und dabei auch noch eine zehnte Klasse zum Abschluss geführt. Im Namen der ganzen Schulgemeinschaft: Ein großes Dankeschön für die geleistete Arbeit an unserer Schule! Frau Beermann, Frau Bergmann, Frau Honke, Frau Kölling und Frau Rütter werden sich im kommenden Schuljahr der Aufzucht des eigenen statt des schulischen Nachwuchses widmen.

Aber es gibt auch **Verstärkung**: Bereits Anfang Mai ist Frau Brinkmeyer zu uns gestoßen. Sie wechselte von der Gesamtschule Lemgo mit den Fächern Deutsch und Hauswirtschaft zu uns. Neu eingestellt haben wir unsere Sonderpädagogin Frau Wittig. Frau Heber kehrt aus der Elternzeit zurück. Aus der Landeshauptstadt kommt zum Schuljahresbeginn von einer Düsseldorfer Gesamtschule Herr Döinghaus heim nach Delbrück und bringt die Fächer Mathe, Biologie, Informatik, Physik und Technik mit. Und von weiter aufwärts des Rheins, nämlich von der Gesamtschule in Hennef, wechselt Frau Jakobi mit den Fächern Sport, Hauswirtschaft und Mathe zu uns. Frau Heber kehrt zum Schuljahresbeginn aus der Elternzeit zurück. Im Laufe des kommenden Halbjahres freuen wir uns, wenn unsere Kolleginnen Frau Hillebrand, Frau Reiher, Frau von der Osten und Frau Wegener aus der Elternzeit zurückkehren.

Ein Blick zurück:

Seit Mai 2023 ist unsere Schule im Netzwerk „**Schule gegen Rassismus. Schule für Courage**“ vertreten. Wir werden im kommenden Jahr daran arbeiten, wie wir als Schule dieser Mitgliedschaft würdig agieren können, damit es nicht bei einem schönen Pressefoto bleibt.

Weiterhin hat im April/Mai eine **Umfrage in der Elternschaft** stattgefunden: Ich hatte zu verschiedenen Bereichen des Schullebens um Rückmeldungen gebeten, damit in die Planung des neuen Schuljahres die Hinweise aus der Elternschaft einfließen können. Es hat sehr viele Rückmeldungen gegeben (über 60!). Hierfür möchte ich mich bedanken und auch wenn wir nicht jede Anregung ad hoc umsetzen können, waren die vielen Impulse für uns sehr wichtig. Eine umfassende Antwort auf viele Hinweise wird an die Pflugschaftsvorsitzenden zur Weiterleitung geschickt.

Wir sind froh und sehr stolz, nicht nur unsere **213 10er** (darunter 11 Schülerinnen und Schüler unserer Langzeitpraktikumsklasse), sondern erstmals auch **56 Absolventen mit dem Abiturzeugnis (53)** oder dem Zeugnis der **Fachhochschulreife (3)** entlassen zu können und wünschen ihnen allen nur das Beste.

Ein paar Blicke nach vorne:

Im kommenden Schuljahr kommen neben 156 neuen Fünftklässlern noch 18 weitere neue Schülerinnen und Schüler auf die verschiedenen Jahrgänge verteilt an unsere Schule. Ihnen allen wünschen wir: Herzlich Willkommen an der GED und einen guten Start!

Die ersten Wochen des neuen Schuljahres sind geprägt von den klassischen Terminen des Schuljahresbeginns. Dazu zählen auch die ersten Sitzungen der **Klassen- und Jahrgangspflegschaften**, die um 18 Uhr beginnen:

- Jahrgang 10 -> 08.08.23
- Jahrgang 6, EF und Q1 -> 14.08.23
- Jahrgang 5 und JG 8 -> 15.08.23
- Jahrgang 9 und Q2 -> 16.08.23
- Jahrgang 7 -> 17.08.23

Die Einladungen haben wir Ihrem Kind mit dem Zeugnis übergeben. Gestatten Sie mir eine Anmerkung: Besonders in den höheren Jahrgängen sind die Teilnahmezahlen bei den Pflegschaftssitzungen im vergangenen Jahr teilweise ernüchternd gewesen und bewegten sich mitunter im mittleren einstelligen Bereich. Mir ist vollkommen klar, dass der Unterhaltungswert eines Elternabends mit den üblichen Wahlen und Formalia äußerst begrenzt ist und genauso klar ist, dass es mitunter berufliche Verpflichtungen geben kann, die eine Teilnahme verhindern. Klar ist aber auch, dass die Schule an einem erfolgreichen schulischen Fortkommen Ihrer Kinder nur mit Ihnen gemeinsam arbeiten kann. Zudem wäre es eine schöne Geste gegenüber den Klassenleitungsteams sowie den Eltern und Erziehungsberechtigten, die teilweise seit Jahren in den Pflegschaften oder auch der Schulkonferenz engagiert sind.

Mit etwas Glück wird in den Sommerferien endlich die alte Turnhalle an der Marktstraße abgerissen. Am Nordring soll eine neue Halle gebaut werden – das wird etwas dauern und bis dahin rücken Gesamtschule, Grundschule und Gymnasium etwas zusammen. Heißt für uns aber in einzelnen Jahrgängen, dass wir den Gürtel im Fach Sport etwas enger zu schnallen haben.

Das frühere Gebäude der Realschule kommt langsam in die Jahre. Wir haben uns bemüht, durch neue Schulmöbel etwas frischen und gepflegten Wind in viele Räume zu bringen, was nicht ganz billig war. Mit dem Schulträger sind wir übereingekommen, dass nun Stück für Stück Malerarbeiten im Gebäude durchgeführt werden. Der erste Renovierungsteil startet mit dem NW-Trakt.

Der **Start ins neue Schuljahr** beginnt am 7. August für die Jahrgänge 6 bis Q1 mit einem Orgatag. Der Kiosk am Driftweg und der Mensabetrieb am Driftweg startet am ersten Schultag (7. August), die Mensa am Nordring startet am Mittwoch, dem 09. August. Die Jahrgänge 6 bis 8 sowie 10 werden diesen Tag ausschließlich mit ihren Klassenleitungen verbringen. Der Jahrgang 9 wird nach einem Start mit den Klassenleitungen Unternehmen in Delbrück und Hövelhof besuchen und sich mit dem Bereich der Berufsorientierung beschäftigen. Die Jahrgänge EF und Q1 starten mit Studien- und Berufsorientierung. Für den Jahrgang Q2 geht das Schuljahr mit einer Studienfahrt nach Straßburg los. Ab dem 8. August findet Unterricht nach Plan statt.

Unsere **neuen 5er** werden ebenfalls am 7. August in der Stadthalle eingeschult und starten dann ihre erste Woche bei uns.

Die Schulkonferenz hat als **bewegliche Ferientage im Schuljahr 2023/2024** beschlossen: Rosenmontag und Veilchendienstag (12./13.2.24) sowie die Freitage nach Christi Himmelfahrt (10.5.24) und nach Fronleichnam (31.5.24). Am 25.8.23 endet der Unterricht wegen eines Mitarbeiterausflugs bereits um 11.05 Uhr. Am 27.10.23 und am Vormittag des 16.01.24 finden Fortbildungstage für das gesamte Kollegium statt.

Unser Logbuch wird grundlegend überarbeitet. Zudem werden wir es nicht mehr als Lose-Blatt-Sammlung auf Heftstreifen herausgeben, sondern „fest gebunden“. Auch inhaltlich wurden ganz neue Seiten aufgezogen. Für das **neue Logbuch** sammeln wir 7 Euro pro Person ein.

Ich wünsche Ihnen schöne Ferien mit phantastischem Wetter und viel Erholung, erfolgreiches Abschalten vom Schulalltag und dass Sie keine Lehrkräfte Ihrer Kinder im Urlaub treffen. Schwimmen Sie nicht zu weit raus und bleiben Sie gesund!

Mit freundlichem Gruß



Marc Eigendorf
(Schulleiter)